

Antrag für den
Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz
am 24.4.2012

Geschäftsführung: Jürgen Bartz

Tel: 0551-400-2785
Fax: 0551/400-2904
GrueneRatsfraktion@goettingen.de
www.gruene-goettingen.de

15.3.2012

Beitritt zum kommunalen Bündnis für biologische Vielfalt

Der Ausschuss möge dem Rat zum Beschluss vorlegen:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, alles Notwendige zu veranlassen für einen Beitritt der Stadt Göttingen zum kommunalen Bündnis für biologische Vielfalt.

Begründung:

Mit Beschluss vom 5.11.2010 hat der Rat die Stadtverwaltung beauftragt, die vom Bundesamt für Naturschutz erstellte Deklaration „Biologische Vielfalt in Kommunen“ zu unterzeichnen, die seither eine der wesentlichen umweltpolitischen Maßgaben für das Handeln der Göttinger Stadtverwaltung darstellt.

Im Rahmen eines Kommunalkongresses in Frankfurt am Main, zu dem VertreterInnen aller unterzeichnenden Kommunen eingeladen waren und an dem auch VertreterInnen der Stadtverwaltung und der Göttinger Ratsfraktion der GRÜNEN teilgenommen haben, wurde ein „kommunales Bündnis für biologische Vielfalt“ in der Rechtsform eines Vereins ins Leben gerufen. Dieser soll zukünftig von den unterzeichnenden Kommunen gemeinsam getragen werden mit dem Ziel, sie bei der Umsetzung ihrer Selbstverpflichtung zu unterstützen, u.a. durch Informationsaustausch, gemeinsame Öffentlichkeitsarbeit, politische Lobbyarbeit und gemeinsame Umsetzungsprojekte.

Strukturelle Hilfe erhält das neue kommunale Bündnis von der Deutschen Umwelthilfe. Zu den Unterstützungsleistungen der DUH gehören u.a. jährliche Workshops zu den Themenfeldern der Deklaration, die Erfassung und übersichtliche Darstellung des allgemeinen Stands der Fachdiskussion und der planerischen Handlungsgrundlagen, die Erstellung thematischer Synopsen, die Einrichtung einer eigenen Internetseite, die regelmäßige Versendung eines Newsletters sowie die Sammlung von Best-Practice-Beispielen.

Wir halten den jährlichen Mitgliedsbeitrag von 600€ für angemessen, da die Deklaration „Biologische Vielfalt in Kommunen“ dem Handeln der Verwaltung eine klare und sinnvolle Orientierung gibt und die konkreten Unterstützungsleistungen des neu gegründeten Netzwerks der Stadtverwaltung ihre Arbeit auch ein Stück weit erleichtern wird.